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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO  
TALLERES EN AMEALCO DE BONFIL 
 
SE ACERCA IEEQ A MUJERES OTOMÍES Por Redacción  Consejeras y funcionarias del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizaron tres talleres de retroalimentación con 70 mujeres indígenas otomíes del municipio de Amealco de Bonfil. El trabajo tuvo el objetivo de conocer la manera en que éstas ejercieron su ciudadanía durante el proceso electoral 2014-2015 y cómo participan diariamente en sus comunidades Convocados por la Comisión de Educación Cívica del IEEQ, que preside la consejera electoral Jazmín Escoto Cabrera, los talleres se llevaron a cabo del 25 al 28 de agosto en San Miguel Tlaxcaltepec, Santiago Mexquititlán y Yospi, y contaron con el apoyo del Consejo Municipal de la Mujer. Participaron también las consejeras Gema Nayeli Morales Martínez y Yolanda Elías Calles Cantú, secretaria y vocal de la comisión, respectivamente; la consejera Gabriela Benites Doncel; la directora ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda; así como promotoras del instituto. En los talleres se llevaron a cabo dinámicas en las que, por medio del juego, se retomó el dialecto ñañú como parte de su identidad cultural. Las participantes reconocieron que en el proceso electoral hubo mejor acercamiento con mujeres candidatas; ellas les inspiraron confianza, ya que fueron más sensibles a sus problemas; 98% dijo haber ejercido su derecho al voto el pasado 7 de junio. (EUQ, 5)  
IMPARTE IEEQ TALLERES A MUJERES INDÍGENAS EN EL MUNICIPIO DE AMEALCO DE BONFIL Comunicado Consejeras y funcionarias del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizaron tres talleres de retroalimentación con 70 mujeres indígenas otomíes del municipio de Amealco de Bonfil, con el objetivo de conocer la manera en que ejercieron su ciudadanía en el proceso electoral 2014-2015 y cómo participan cotidianamente en sus espacios comunitarios. Convocados por la Comisión de Educación Cívica del IEEQ que preside la Consejera Electoral Jazmín Escoto Cabrera, los talleres se llevaron a cabo del 25 al 28 de agosto en las comunidades de San Miguel Tlaxcaltepec, Santiago Mexquititlán y Yospi, con el apoyo del Consejo Municipal de la Mujer. Se contó con la participación de las Consejeras Gema Nayeli Morales Martínez y Yolanda Elías Calles Cantú, Secretaria y Vocal de la Comisión respectivamente; la Consejera Gabriela Benites Doncel; la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda; y promotoras cívico-democráticas del instituto. Jazmín Escoto expuso el concepto de ciudadanía, los derechos y obligaciones, haciendo énfasis en las diversas formas de participación; y refrendó el compromiso del organismo electoral, de promover la educación cívica y la cultura democrática en todo el estado. En los talleres se llevaron a cabo dinámicas en las que por medio del juego se retomó el dialecto ñañú como parte de su identidad cultural, para el abordaje de diversos contenidos. Las participantes reconocieron que en este proceso electoral hubo acercamiento con mujeres candidatas en quienes sintieron mayor confianza, porque fueron más sensibles a sus problemas; el 98% dijo haber ejercido su derecho al voto el pasado 7 de junio. De igual manera, expresaron su interés en participar en los procesos de elección de delegados y subdelegados, donde reconocieron que las mujeres de las comunidades requieren más apoyo para ocupar dichos cargos de autoridad. Finalmente, manifestaron su deseo de continuar participando con el IEEQ en diversas actividades, solicitando se incluyan en las mismas a los hombres, para sensibilizarlos sobre del derecho a la participación política de las mujeres. (AM, 6)  http://amqueretaro.com/queretaro/2015/08/31/imparten-talleres-a-mujeres-de-amealco  
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http://www.andresestevez.mx/magazine/index.php/noticias/item/2870-ieeq-imparte-talleres-entre-mujeres-indigenas-de-amealco  http://queretaroafondo.com/33-ieeq/208-imparte-ieeq-talleres-a-mujeres-indigenas-en-el-municipio-de-amealco-de-bonfil  http://www.redinfo7.com.mx/municipios/imparte-ieeq-talleres-a-mujeres-indigenas-de-amealco-de-bonfil/  http://www.elcantodelosgrillos.mx/en-amealco-imparte-ieeq-talleres-a-mujeres-indigenas  https://queretaro.quadratin.com.mx/Da-IEEQ-talleres-a-mujeres-indigenas-de-Amealco/  
INTEGRACIÓN DE LVIII LEGISLATURA 
 
CONFÍA PRD EN RECUPERAR UNA ‘PLURI’ Por Jorge Vargas Sánchez Hay confianza en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para que los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resuelvan en estos días las impugnaciones que este instituto político hizo acerca de la asignación de diputaciones de representación proporcional del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El diputado plurinominal electo del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, estuvo de acuerdo con que entre la emisión del fallo del TEEQ y la impugnación ante la Sala Regional de Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) hay aproximadamente 15 días. “Nosotros tenemos confianza en que el Tribunal resuelva en tiempo y forma”, dijo al acotar que aun cuando no existe un término legal para que se pronuncie el TEEQ, la ley prevé la figura de “urgente resolución”, que consistiría en que si el fallo del Tribunal Electoral y la impugnación ante la justicia federal se da días antes de la instalación de la LVIII Legislatura del Estado, las resoluciones correspondientes no se contrapongan al día 26 del próximo mes. El PRD impugnó ante el Tribunal Electoral local que el Consejo General del IEEQ le haya asignado una diputación plurinominal en lugar de dos que el partido cree que le corresponden, consecuencia de la votación que obtuvo el 7 de junio pasado. No es el único instituto político que lo hizo, también el Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) impugnó en el mismo sentido. (PA, 4)  
PLAZA DE ARMAS RADIO  Se publica plana con fotografías de algunos de los entrevistados en el programa Plaza de Armas Radio, que hasta el viernes pasado se transmitió por Integra 92.7 FM; entre ellas, aparece el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano. (PA, 12)  
CONSEJO DISTRITAL IV 
 
COLUMNA ASTERISCOS 
Indagatoria. Fueron los magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) quienes confirmaron que hubo irregularidades en el conteo de votos correspondiente al cuarto distrito local, por eso es que anularon el resultado que arrojó el conteo de votos. Ahora como coloquialmente se dice, el balón está en la cancha de los consejeros electorales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Es a la gente que encabeza Gerardo Romero 
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Altamirano a la que corresponde indagar, y en su caso, denunciar legalmente. Sesión. Hablando de dicha instancia, hoy a partir de las 11 de la mañana, sesionarán los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Entre los varios temas que tienen en agenda, resolverán dos denuncias presentadas durante la jornada electoral por presunta comisión de actos legales. Además decidirán sobre los estados financieros de Alianza Ciudadana de Querétaro quedan pendientes de dictamen no más de media docena de casos con los que concluirá el proceso. (AM, 7)  
PARTIDOS POLÍTICOS  

PAN  
CONVOCA A SUMAR ESFUERZOS Por Redacción El gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, sostuvo una reunión con los diputados federales Guadalupe Murguía Gutiérrez, María García Pérez, Armando Rivera Castillejos, Gerardo Cuanalo Santos y Apolinar Casillas Gutiérrez. Durante el encuentro, Domínguez pidió a los legisladores trabajar en conjunto para lograr gestiones que beneficien directamente a los queretanos. (EUQ, 1)  
OFRECE PANCHO TRABAJAR JUNTO A LOS DIPUTADOS Por Jorge Vargas Sánchez Al reunirse con los diputados federales panistas para solicitarles sumar sus esfuerzos a los del próximo Gobierno Estatal en aras de favorecer a Querétaro, el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, anunció que en breve tendrá una reunión con todos los legisladores federales, incluidos los del PRI. “En días próximos estaré organizando una reunión de todos los legisladores, incluyendo a los dos del Partido Revolucionario Institucional”, dijo Domínguez Servien al comentarles a los diputados panistas que “me pongo a sus órdenes en lo personal y en lo Institucional para lo que les pudiera ayudar”. (PA, 4)  
TRABAJO CONJUNTO CON LOS DIPUTADOS FEDERALES: FDS Por Noticias Francisco Domínguez Servién, gobernador electo, se reunió con los diputados federales electos del PAN Guadalupe Murguía Gutiérrez, María García, Armando Rivera, Gerardo Cuanalo y Apolinar Casillas a quienes pidió sumar esfuerzos y trabajar en conjunto por Querétaro. (N, 1)  
JC, UN POLÍTICO DE CAPACIDAD PROBADA: DFC Por Luis del Toro Diego Fernández de Cevallos afirmó que José Calzada Rovirosa es un político con capacidad probada, pero del nuevo gabinete manifestó que es un reacomodo. José Calzada ha sido un hombre con capacidad probada en muchos aspectos del trabajo público, y los queretanos aben bien cómo se trabajó en este estado durante los seis años que a él le tocó ser gobernador, afirmó Diego Fernández, entrevistado en el marco de la Clausura del Festival Internacional del Caballo Lusitano. (N, 3) 
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PRD  
DIÁLOGO AMPLIO Y SENSATO PIDE PRD PARA LA UAQ Por Miguel Balderas Adolfo Camacho, presidente estatal del PRD, exhortó al STEUAQ y las partes involucradas a un diálogo amplio y sensato para llegar a acuerdos viables a manera de encontrar la mejor solución en beneficio de los universitarios, en el que destacó que el estado tiene un reto importante en materia de educación superior, donde lamentablemente sólo uno de cada tres aspirantes logra ingresar a un programa universitario. (N, 3)  

NOTAS PRINCIPALES  
EUQ: APELARÁ SINDICATO FALLO EN JUZGADOS Por Norma Ayala La dirigente del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), Laura Leyva, anunció que en el transcurso de este lunes 31 de agosto, acudirán a los Juzgados Federales para ampararse en contra de la resolución emitida por la Junta local de Conciliación y Arbitraje, quien calificó como improcedente la huelga a la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), que iniciaría ayer al medio día. Recordó que el sábado 29 de agosto, cerca de las 22:00 horas, el sindicato, recibió la notificación sobre la resolución por parte de las autoridades locales de la instancia laboral, calificando como improcedente el emplazamiento a huelga. (EUQ, principal)  
CQ: RECHAZAN LÍDERES REVELAR SU DECLARACIÓN PATRIMONIAL Por Gustavo López El encargado de los temas jurídicos de la UAQ, Oscar Guerra, detalló que durante la negociación, autoridades académicas, encabezadas por el rector Gilberto Herrera Ruiz, exigieron a la secretaria general del STEUAQ, Laura Guerra Saavedra y la tesorera sindical , Rosa Delia Hernández López, presentar su declaración patrimonial de octubre de 2012 a la fecha, situación que fue rechazada por las trabajadoras, acusando de hostigamiento a los universitarios, motivo por el cual señaló que se trata de una obligación. “Es una obligación constitucional y una obligación legal, nuestro estatuto orgánico en el artículo 107 dispone que todo trabajador que maneja recursos públicos está obligado a emitir sus declaraciones patrimoniales, la Universidad recuerden que cuando llegó el rector abrió completamente las auditorias locales y sobre todo a la ESFE. (CQ, principal)  
AM: LOS ALUMNOS SON LOS QUE GANARON: FEUQ Por Cecilia Conde Los estudiantes son los que ganan con la decisión de que no hubo estallamiento de huelga por parte del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ); aseveró el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ), Javier González Garrigós. Aseveró que seguirán trabajando por la educación, esto en cuanto al amparo que pretende interponer el sindicato por la decisión de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Estado. “Lo más importante es que los estudiantes ganan con esta decisión, respetamos ambas partes, la parte de la universidad, la parte del sindicato, la parte de la decisión de la Junta de Conciliación, lo más importante es que los estudiantes ganan al no perder sus clases, al no perder las investigaciones que ya tenían en esta semana”, subrayó Asimismo señalaron que respetan la decisión del STEUAQ para interponer un amparo en contra de la determinación de la autoridad laboral; aunque seguirán al pendiente de 
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ese proceso legal, ya que continuarán apoyando el derecho a la educación. Además no descartó que pudieran presentar otro amparo contra las acciones legales que haga el sindicato. (AM, principal)  
DQ: BALACERA EN SANTA MARÍA Por Ramón Rodríguez Querétaro, Qro.- Un "enfrentamiento" entre un grupo de supuestos asaltantes de tren y personal de seguridad privada de Ferromex, se suscitó la tarde del domingo en Santa María Magdalena, dejando como resultado tres hombres lesionados por proyectil de arma de fuego, de los cuales uno fue reportado como delicado al recibir al menos cuatro disparos por parte de los custodios. Los hechos tuvieron origen minutos antes de las cuatro de la tarde, cuando de acuerdo a la primer información surgida en el lugar, el tren arribó a la zona de maniobras, y de inmediato un grupo de personas intentó abordarlo con la posible intención de llevar a cabo un robo, situación que fue atendida por los guardias que custodian la maquinaria. (DQ, principal)  
 
N: ARDE SANTA MARÍA Por Manuel Sánchez La violencia en Santa María Magdalena continúa, ayer en otro enfrentamiento entre presuntos “robatrenes” y la vigilancia del ferrocarril, dejó dos lesionados por arma de fuego, lo que enardeció a los grupos que operan en esa zona. Información recabada indica que se trató de otro intento de robo al ferrocarril, sin embargo corrieron dos versiones, una en que la vigilancia privada del tren habría repelido un ataque de los presuntos saqueadores y la segunda que se aseguraba que los vigilantes abrieron fuegos sin ton ni son. (N, principal)  
PA: CAEN CUATRO ESTAFADORES Por Rafael Vigil y Luis Rodríguez Por un fraude de 77 millones de pesos, en las que hay tres empresas afectadas por dos proyectos inmobiliarios en Juriquilla y El Refugio, se dictó auto de formal prisión en contra de cuatro personas, quienes fueron identificados como Botho Francisco Arguedas Manjarrez, Mauricio Rafael Camargo Noriega, Juana María Pérez Lara y Vicente Ortíz Miravete; los implicados engañaron a los inversionistas para que fueran entregando dinero para supuestos adelantos en la obra, mismas que apenas empezaron. Fue el juez tercero de Primera Instancia Penal, quien con base en las pruebas presentadas por el Ministerio Público, dentro del proceso 145/2015 dictó la formal prisión en contra de los tres hombres y la mujer, quienes tuvieron un acercamiento con la empresa Constructora Contrato SA de CV y Desarrolladora de Espacios Estructurales del Bajío SA de CV, proponiendo un proyecto inmobiliario por una cantidad superior a los 50 millones de pesos, la cual fue entregada para el desarrollo de un complejo habitacional en El Refugio. (PA, principal)  

MUNICIPIOS  
APLICARÁ KURI PLAN DE AUSTERIDAD  Por Norma Ayala El presidente municipal electo de Corregidora, Mauricio Kuri, aseguró que ante el escenario económico que se vislumbra complicado en 2015, su administración se mantendrá disciplinada en cuanto a los recursos económicos. Agregó que la austeridad, en un gobierno o en una empresa, debe mantenerse no solamente cuando haya problemas económicos, ya que dijo, “en tiempos buenos, todos ganan; en tiempos malos, solamente los más disciplinados. (EUQ, 1)  
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INFORMACIÓN GENERAL  
COMUNIDAD ESTUDIANTIL CELEBRA LA DECISIÓN Por Norma Ayala El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ), Javier González Garrigas, aseveró que los principales beneficiados con la resolución de la Junta local de Conciliación y Arbitraje —respecto a la declaración no procedente de la huelga— son los estudiantes, sin embargo, aseguró, se mantendrán pendientes para realizar acciones en caso de un nuevo emplazamiento por parte del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ). En este sentido, refirió que para los estudiantes, dicha resolución es de gran significado, ya que los universitarios son los principales beneficiados con el hecho de que la Universidad siga abierta, impartiendo clases, continuando con sus proyectos de investigación y con la extensión universitaria. (EUQ, 4)  
EMPLAZARÁ STEUAQ OTRA VEZ Por Alejandrina López En rueda de prensa, la secretaria general del STEUAQ, Laura Leyva, aseguró que se mantendrán en la postura de volver a emplazar a huelga a la Máxima Casa de Estudios en caso de que el amparo que interpondrán hoy ante el juez quinto de Distrito del Poder Judicial de la Federación no proceda, pues asegura que sus argumentos son válidos. “Aunque esto no proceda vamos a volver a emplazar nuevamente. Estaríamos emplazando nuevamente, directamente contra la instancia laboral y se presentará en su momento, en caso de que el amparo no proceda. Esperemos que no sigan violentando el contrato, si no, les anexaremos más cosas”, señaló. Argumentó que los 10 puntos del pliego petitorio que han solicitado se volverán a presentar, pues las autoridades universitarias violentaron los acuerdos a los que llegaron como resultado de los emplazamientos pasados. (PA, 1)  
LEYVA INTERPONDRÁ AMPARO Paulina Rico Querétaro, Qro.- El Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), informó que interpondrá un amparo hoy ante el Poder Judicial de la Federación (PJF), luego de que la Junta Local de Conciliación y Arbitraje resolvió como improcedente el pliego petitorio, el cual quedó archivado de acuerdo a la resolución de la autoridad laboral. "Ante esto, el STEUAQ iniciará la ruta de su defensa jurídica a través de la interposición de un amparo ante dicha justicia federal que corresponde. Confiados en que esta vía nos garantice la aplicación estricta del derecho y la ley que nos asiste y nos protege", afirmó Laura Leyva Saavedra, Secretaria General.  Asimismo, calificó dichas acciones como una notoria intención de bloquear su movimiento, al tiempo de afirmar que existe complacencia por parte de las autoridades gubernamentales en función. (DQ, 1)  
PIDEN INFORMES DE CUOTAS ESCOLARES  Por Norma Ayala El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia en el estado, Felipe González Marín, comentó que en el ciclo escolar 2014 fueron alrededor de 16 escuelas en las que los padres de familia se quedaron con los recursos recaudados con las cuotas escolares. Los montos, explicó, oscilan entre 30 mil y 50 mil pesos. Recordó que las cuotas son solicitadas por las instituciones educativas al inicio de cada ciclo escolar, y se utilizan para cubrir las necesidades que surjan a lo largo del curso (como apoyos a la infraestructura o adquisición de material para estudiantes y profesores). (EUQ, 1)  
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SUBIRÁN PRECIOS POR ALZA AL DÓLAR Por Alan Contreras A consecuencia del alza en el valor del dólar, algunas empresas no subirían sus precios este año, sino hasta el siguiente. Sin embargo, aquellas que no puedan resistir la situación tendrán que hacerlo antes de que termine el año, aseguró el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro, Darío Malpica. El empresario expresó que las compañías deberán trabajar más y disminuir sus gastos ante el escenario económico que se prevé para México a finales de este año y el siguiente. (PA, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
BAJO RESERVA 
Festejos patrios. Comienza el mes de septiembre y con él las fiestas patrias en todos los rincones del estado. Es bien sabido que año tras año la familia Torres Landa ha organizado grandes festejos para conmemorar nuestro Día de Independencia. En esta ocasión el 15 de septiembre se espera un cartel de postín en la plaza de toros de Provincia Juriquilla, con los espadas Nacho Garibay, Brandon Campos y Gerardo Adame. La fiesta también se podrá disfrutar en el Centro Histórico, y ahora con la ceremonio del grito presedida por el gobernador, Jorge López Portillo. Peligro en carreteras. Una vez más, un accidente vino a trastornar el tránsito vehicular en la carretera 57 con el derrame de hidrocarburo de una pipa que puso en emergencia a todas las corporaciones. El tema ya lo hemos comentado en esta columna amable lector, el llamado que han hecho las autoridades en materia de Protección Civil, como el señor Gerardo Quirarte, de la urgencia de que las policías pongan más atención en el paso de este tipo de vehículos que sin duda alguna son bombas de tiempo latente para todos los que viven en las zonas urbanas, además del conflicto vial que ocasionan y los grandes retrasos en la dinámica del estado. No es posible que sigan circulando camiones de doble remolque por la principal autopista que cruza el estado sin tomar en cuenta los libramientos o peor aún, lo que llevan materiales peligrosos. Orgullosamente en Querétaro. La empresa mexicana Quetzal Aeroespacial, fabricante de aeronaves no tripuladas, anunció que el estado será la sede de la Cumbre Aeroespacial de México 2015, los días 3 y 4 de septiembre, en el Centro de Congresos de Querétaro. Ahí, nos comentaron, serán presentados diversos prototipos, entre los que buscarán destacar aeronaves que son el resultado del trabajo de ingenieros del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y su unión a la red tecnológica conformada por la UNAQ, la UANL, el ITESM y el CIATEQ, y que se convertirán en las primeras aeronaves que vuelan luego de un largo desarrollo en el clúster de Quetzal Aeroespacial en Querétaro. Enhorabuena. Cuotas 
desaparecen. Resulta que los problemas siguen creciendo en el sistema educativo, esta vez involucran a los padres de familia, pues nos informó el presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia en el estado, Felipe González Marín, que en el ciclo escolar 2014, fueron alrededor de 16 escuelas en las que los padres de familia se quedaron con los recursos recaudados de las cuotas escolares, con montos que fueron de los 30 mil a los 50 mil pesos, dijo. Si bien aseguró González Marín que las cuotas escolares son solicitadas a los padres de familia y se utilizan para invertirlo en las necesidades de la institución educativa. Ojalá que las autoridades consideren el tema como importante pues no se puede dejar de apoyar, por abusos de otros, a las instituciones educativas a las que asisten los hijos de los queretanos. (EUQ, 2)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez La anterior, cuando estrenamos gobernador sustituto, por primera vez en 66 años, Jorge López Portillo, y un secretario federal, José Calzada Rovirosa, el primero desde que el PRI perdió la presidencia en el 2000. Y ya entrados en cosas históricas, el decano de los legisladores, Marco Antonio León, pasó al anecdotario como el 
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primer diputado en presidir el Congreso en la toma de posesión de dos mandatarios: Mariano Palacios en 1985 y Jorge López Portillo en 2015, con 30 años de distancia entre ambos episodios. Todo cuando faltan solo un mes y un día para el cambio de poderes y el ungimiento de un nuevo gobernador, Francisco Domínguez, en la tercera alternancia de Querétaro y tercera administración panista. Agréguele que, por primera vez también, un queretano fue electo y asumió la dirigencia máxima del Partido Acción Nacional: Ricardo Anaya Cortés. Todo en agosto, al costo, que hoy termina. Y para completar el mes político, en el que Enrique Peña Nieto sacudió a su gabinete y metió, entre otros, a José Calzada Rovirosa, nuestro paisano Ricardo Anaya integró SU comisión permanente, el órgano de las decisiones en el PAN, con 40 notables, entre los que están cuatro queretanos: Francisco Domínguez Servién, la senadora Marcela Torres Peimbert, la expresidenta estatal, Micaela Rubio Méndez y Rosa Virginia Icedo Ojeda, del staff anayista. Además de Édgar Mohar Kuri, secretario de Seguridad del Estado en el Gobierno de Francisco Garrido Patrón, como tesorero nacional del partido. Bueno, pero volviendo al relevo anticipado del gobernador José Calzada Rovirosa, luego de ser invitado por Enrique Peña Nieto a la Sagarpa, como parte de una decena de cambios, la designación constituye un reconocimiento al mandatario estatal, más allá del resultado electoral del 7 de junio, y lo pone en el gabinete, en donde todos –unos más que otros- son presidenciables. Calzada (las veredas quitarán, pero…) se dejó venir el sábado para acompañar a sus amigos golfistas en el campo, claro, del Pollo Torres Landa. Mientras tanto, ya con todos los hilos en la mano, el gobernador Jorge López Portillo resolvió el primer gran desafío de su mandato: el emplazamiento a huelga en la UAQ, declarada improcedente por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Nuevo gobernador, nuevo secretario y nuevo líder panista. Todo en poco más de una semana. Para la historia. -CASA DE LA CORREGIDORA- Naturalito.La solución para el relevo anticipado del Ejecutivo de Querétaro no tenía vuelta de hoja. Jorge López Portillo se convirtió en el hombre fuerte del equipo de José Calzada Rovirosa. Primero como secretario de Finanzas, luego como secretario de Gobierno y finalmente como sustituto. Por su oficina pasaba todo o casi. Y, buen político, cumplió al cien con su jefe, siempre leal y eficiente. Tanto que en algún momento el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, lo destapó como “el caballo negro” para el Gobierno. ¡Y miren! al final del día o del sexenio es quien le entregará la administración a Francisco Domínguez Servién. La vida es una tómbola. -PALACIO LEGISLATIVO- Cambios. Además del Ejecutivo se renovarán los poderes Legislativo y Judicial del Estado. La LVIII Legislatura se instalará el 26 de septiembre y el Judicial cambiará de presidente el 1 de octubre. Carlos Lázaro Sánchez Tapia, diputado electo del PRD, informó de los primeros acuerdos con la directiva saliente, encabezada por Marco Antonio León Hernández, sin que se sepa aún quién presidirá la primera Mesa Directiva, aunque todo haría suponer que sea el futuro coordinador de la bancada panista, que está entre Toño Rangel, Eric Salas y Roberto Cabrera, en ese orden. Por lo que ve al Tribunal Superior de Justicia, se perfila para presidirlo el magistrado Javier Garfias. ¡Olé! -GALERÍA LIBERTAD- San Lázaro. Ya quedaron instalados los nuevos diputados federales por Querétaro: Mary García, Lupita Murguía, Armando Rivera, Apolinar Casillas y Gerardo Cuanalo, cinco del PAN y dos del PRI: Braulio Guerra y Hugo Cabrera. Participarán mañana en la Sesión de Congreso. Ahí presentará su III Informe el Presidente Enrique Peña Nieto. Estaremos atentos. -ANDADOR LIBERTAD- Ya hay fecha. Será el 9 de septiembre cuando se presente el libro de los presidentes municipales de Querétaro, acuciosa investigación de la contadora Natalia Carrillo García en la que se incluyen 100 años de alcaldes electos interinos, 75 en total, desde Alfonso Camacho a Luis Cevallos. La ceremonia se efectuará en el Teatro de la Ciudad, antes Alameda, de las calles de 16 de septiembre. Este trabajo, al que Natalia dedicó 15 años, no tiene precedentes en nuestro estado y difícilmente se encontrará algo igual en el país. Enhorabuena, Nati. -OÍDO EN EL 1810- Boda. Solo cercanos asistieron el sábado al enlace de María Luisa Valenzuela Escobar y Manuel Alcocer Délano, hijo del futuro secretario de Finanzas del Estado, Manuel Alcocer Gamba. Felicidades. -¡PREEEPAREN!- Coordinados. Se reunieron el viernes el gobernador electo Francisco Domínguez Servién y el representante de la Secretaría de Gobernación, Juan Carlos Padilla, para establecer las bases del trabajo institucional entre las delegaciones federales y la próxima administración. Así lo comentó el 
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también coordinador de los delegados federales luego de este primer encuentro. Y es que la mayoría del colectivo federal, por no decir todos, son rojos. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- Personajes. El actual gobernador, Jorge López Portillo, y el próximo, Francisco Domínguez Servién, pasaron por Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, así como los ahora secretarios federales José Calzada Rovirosa, de Sagarpa, y Enrique de la Madrid, de Turismo, al igual que el nuevo líder del PAN, Ricardo Anaya Cortés, y el de la bancada priista en San Lázaro, César Camacho Quiroz, y los exmandatarios Antonio Calzada Urquiza, Mariano Palacios Alcocer y Enrique Burgos García. También los candidatos del PRI-Verde-Panal, Roberto Loyola Vera; de Morena, Celia Maya, y del PRD, Adolfo Camacho, al igual que el presidente municipal Luis Cevallos y el ahora electo Marcos Aguilar en su calidad de diputado federal, entre otros muchos políticos de todo signo, como el senador panista Ernesto Cordero y el disidente Manuel Espino. Del ámbito cultural destaco al rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz y los pintores Santiago Carbonell, Victor Cauduro y Rubén Maya. Del deporte y los toros: Miguel “El Piojo” Herrera, Héctor Miguel Zelada, Rubén Omar Romano, Diego Silveti y Octavio García “El Payo”. Capacidad de convocatoria. ¿A poco no? -¡FUEGO!- Relámpagos. Y lluvia de mensajes. Son de agradecer las numerosas expresiones de sorpresa, solidaridad y hasta de indignación por la salida del aire de El Noticiario de Querétaro, Plaza de Armas, el viernes pasado, tras dos años y cuatro meses de transmisiones en Integra 92.Siete, en los que se convirtió en el más escuchado. Nuevos tiempos. (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua 
DIEZ QUERETANOS AL INFORME. Mañana, en el III Informe de ENRIQUE PEÑA NIETO debutarán dos gobernadores de Querétaro: JORGE LÓPEZ PORTILLO y el electo FRANCISCO DOMÍNGUEZ con JOSÉ CALZADA, titular de la Sagarpa y los 7 diputados federales: BRAULIO GUERRA, HUGO CABRERA, ARMANDO RIVERA, 
LUPITA MURGUÍA, MARY GARCÍA, GERARDO CUANALO y APOLINAR CASILLAS. Agua de manantial nunca 
sabe mal. (PA, 1)  
PRD, ZAMBRANO Y LOS ACUERDOS Por Arturo Maximiliano García No cabe duda que los diputados y los políticos en general están desprestigiados. Quizá han sido sus acciones las que han marcado la reputación de un trabajo que puede ser muy lucrativo para los que se despachan con la cuchara grande y sin vergüenza, y también ingrato para quienes hacen bien su trabajo y jamás serán reconocidos. Lo que es un hecho es que en México prácticamente todos somos analistas políticos. Hay quienes lo hacen con conocimiento de causa, otros por rumores y otros que de plano no saben lo que están diciendo pero no se quedan callados. Pocos son en realidad quienes al margen de ser buenos analistas conocen los recovecos de la política, los procedimientos y todos los elementos de compensación que se pueden manejar en ella y por qué no, los acuerdos de pleitos y separaciones pactadas entre los políticos. En este sentido me llama la atención la designación de Jesús Zambrano como presidente de la Cámara de Diputados. Zambrano había sido sacrificado por su propio partido no nombrándolo coordinador del grupo parlamentario, puesto por el que competía con Guadalupe Acosta Naranjo. Todo apuntaba a que Zambrano sería el elegido, tomando en cuenta el control que él y sus aliados políticos tienen dentro de su partido. Sin embargo una noticia sorprendió a propios y extraños: el anuncio de que el diputado oaxaqueño Francisco Martínez Neri sería el líder de los diputados perredistas en San Lázaro. En primera instancia, que Zambrano no sería el coordinador de la bancada provocó comentarios positivos ya que parecía marcar el fin de la hegemonía de los llamados Chuchos o Nueva Izquierda. Más aún con la renuncia de Carlos Navarrete del PRD, adelantando así las elecciones para elegir nuevo líder; ya sea Agustín Basave, Armando Ríos Piter o Zoe Robledo, se 
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estaría rompiendo la inercia de Los Chuchos de estarse rolando puestos. Sin embargo parece que ya salió el peine. Quienes saben mucho o nada de política y sobre todo del poder legislativo y sus posiciones de poder, olvidaron que en la Cámara de Diputados hay, además de las coordinaciones de cada grupo parlamentario, un puesto igual o más atractivo que el propio liderazgo de cada partido representado en la Cámara. Se trata de la presidencia de la Mesa Directiva, puesto que se ostenta por un año y que además de gran poder político y presupuestal te da una exposición mediática extraordinaria. Para que se dé una idea le mencionaré algunos nombres de recientes presidentes de la Cámara: César Duarte Jáquez, actual gobernador de Chihuaha; Jesús Murillo Karam, primer titular de la PGR en la actual administración; Ricardo Anaya, presidente del PAN; y Silvano Aureoles, gobernador electo de Michoacán. Hoy que se ha consumado la llegada de Zambrano a la codiciada presidencia de la Mesa Directiva parece claro que no se trató de un desplazamiento que implicara la pérdida de poder, sino de un acuerdo bastante conveniente para el propio Zambrano y su grupo político dentro del PRD. Desde esta posición tendrá una presencia política mayor a la que le podría dar la coordinación, puesto al que pudiera acceder en el futuro y no a la inversa, ya que la presidencia de la Mesa Directiva sólo estará en manos del PRD el primer año de esta legislatura. Era ahora o nunca. Que quede claro, Zambrano no es un mal elemento para ocupar esta posición; todo lo contrario, es un político con gran experiencia y una trayectoria: ha sido presidente y secretario general del PRD y diputado federal en la LVI Legislatura. Pero hoy parece claro que su declinación al puesto de coordinador parlamentario fue parte de una puesta en escena en la que parecía haber sido sacrificado por su partido para pasar a ser el pastor de su bancada en la Cámara baja. La política muchas veces es un juego de póker donde las verdaderas intenciones de los políticos están ocultas. Quizá haya sido el caso de la disputa por la coordinación del PRD, donde todos ganaron y nadie en realidad renunció a sus prioridades. Quizá se trató sólo de una cortina de humo en el que cayó el analista que todos llevamos. (EUQ, 11)  
FUENTES
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